

Jahresbericht BUND Ortsverband Rockenberg 2013

Amphibien

Aufbau eines Krötenzauns an der L3134 (NSG Breitwiese) gemeinsam mit NABU Bad Nauheim in der Zeit vom 01.03. - 18.04.2013. Es wurden ca. 700 Tiere (Erdkröten, Grasfrösche, Kammmolche, Wechselkröten) eingesammelt. In diesem Jahr hatten wir ständig bis zu zwölf HelferInnen.

Im Juni fand in Oppershofen ein gemeinsames HelferInnenfrühstück statt.

Krötenschutz auf dem Friedhof: Im Juni entdeckte eines unserer Mitglieder auf dem Friedhof in einer in ein Grab eingelassenen Vase sieben auf der „Roten Liste“ befindliche Wechselkröten. Vier Tiere waren bereits tot. Der Sachverhalt wurde an die Presse, die politischen Parteien und den Bürgermeister gegeben und auch überregional verteilt. Abhilfe soll eine Änderung der Friedhofssatzung und ein Einwirken auf Hersteller von Grabeinfassungen bringen.

Streuobst

Streuobstpflge: Von Januar bis März wurden auf den beiden Streuobstwiesen in Oppershofen und Rockenberg Schnittmaßnahmen durchgeführt. In diesem Jahr erfolgt eine Abfrage, welche Betreuer ihre Bäume abgeben oder weiter betreuen wollen, da neue Interessenten bereit stehen. Die Fläche in Oppershofen wird weiterhin beweidet.

Von Oktober bis Dezember wurden ebenfalls Pflegemaßnahmen der Bäume durchgeführt.

Über den Sommer hatten die teils überalterten Bäume Äste verloren.

Im Oktober kelterte der BUND mit den Kindern des Kindergartens in Oppershofen. Auch der Kindergarten Rockenberg wurde mit ausreichend „Süßem“ versorgt.

Streuobstprojekt „6 Lagen“ mit der Kelterei Roten Pumpe.

Ausgestaltung der Auslagen der Apotheke Rockenberg im Oktober

Wir haben die Apotheke mit einer Auswahl regionaler Apfelsorten und verschiedener Informationsmaterialien ausgestattet.

Die Präsentation wird sich ca. 3 Wochen lang im Schaufenster darstellen.

Streuobstkartierung – wurde weitergeführt.

Jugend-/Behindertenarbeit

Wanderung mit der von der Pflegestation Graubert betreuten Gruppe behinderter Jugendlicher fand im Juni auf einer Wiese statt. Den Jugendlichen wurden Erläuterungen zu Büschen, Bäumen und Wiesenpflanzen gegeben. Ferner konnten sie Ameisen beim Bau ihrer Hügel beobachten sowie Schmetterlingsraupen beim Fressen an Brennnesseln zuschauen. Anschließend konnten die Jugendlichen auf der Wiese Fußball und Boule spielen und im Weidentippi grillen.

Bäume allgemein

Eine Waldwanderung mit dem Leiter des Forstamts Nidda im Juni fand den Zuspruch von ca. 15 Mitbürgern. Herr Reissmann und die Revierförsterin erläuterten die Ziele der Waldbewirtschaftung, die durch HessenForst gefordert sind.

Elsbeerenschutz – aus dem Elsbeerenschutzprogramm des BUND Rockenberg wurde ein Baum im Juli im Waldschulgarten der Waldorfschule in Bad Nauheim gepflanzt.

Fällung mehrerer Linden auf dem Gelände des Sportplatzes Rockenberg

dazu wurde in der Gemeindeverwaltung angefragt. Die Antwort, dass die Gefährdung durch den TuS und den Gemeindevorstand festgestellt wurde, ist mehr als unbefriedigend. Hier wird nachgefragt.

Kastanie für den MSC: Auf Anfrage von BM Wetz wurde dem MSC für eine Aktion eine ca: 150 cm hohe Kastanie zur Verfügung gestellt. Der Baum wurde in der Türkei gepflanzt und ist über die Seite des MSC anzuschauen.

Garten der Bäume – mit dem Forstamt, der Sandrosenschule und den Kindergärten wurde abgesprochen, dass in 2014 wieder gemeinsam Bäume auf Flächen des Landes Hessen gepflanzt werden.

Insektenschutz

Libellen – die Infotafeln wurden/werden erneuert.

Schmetterlinge – die Infotafeln an den Gräben zum Schutz der Schmetterlingsraupen wurden erneut aufgestellt.

Abfälle

Abfallablagerungen in der Feldflur und an Hecken-/Waldrändern und die, die sich an allen Glascontainerstandorten der Gemeinde befinden werden dokumentiert und an die Gemeindeverwaltung und das Forstamt übermittelt.

Der **Parkplatz an der L3134 zwischen Steinfurth und Oppershofen**, der seit Jahrzehnten als Müllablageplatz dient, wird u.a. auch auf unser, seit 20 Jahren ständiges Erinnern hin, im Jahr 2013 geschlossen. Ein finales Gespräch zwischen Gemeinde Rockenberg, Stadt Bad Nauheim, Hessenmobil und BUND fand im Herbst 2012 statt.

Kork wird weiterhin bei der Gemeinde, der Metzgerei Wolf und den Kindergärten gesammelt und gemeinsam mit dem NABU Bad Nauheim an eine Behindertenwerkstatt zur Verwertung geleitet.

Führungen

Bodenaktionstag des Dekanats Friedberg der Ev. Kirche im Oktober in Nieder-Weisel

JH gab Erläuterungen zum Thema Streuobst und dessen Gefährdung.

Wanderung der 5. Klasse des Augustiner-Gymnasiums Friedberg am 09. Oktober

JH führte die Gruppe über den Ockstädter Kirschenberg und erläuterte Bedeutung und Gefährdung der alten Streuobstbestände.

Lehrerinnen: Frau Braun, Frau Martin ,

Sonstiges

Regenrückhaltebecken in Oppershofen.

Die Haltung der Gemeinde das Becken nicht beweiden sondern mit Motorsensen bearbeiten zu lassen, wurde in der Presse kritisiert. Das Thema wird den politischen Parteien vorgetragen.

Aktion Lerchenfenster des Wetteraukreises

Die Aktion des Wetteraukreises wurde regional aufbereitet.

Bislang zeigen fünf Landwirte eine gewisse Bereitschaft zum Mitmachen.

Agrar-Pflanzinseln in den Kindergärten Rockenberg und Oppershofen

Auf je einer Fläche von 2 x 2 m² wurde die Aussaat von je einem m² Weizen, Gerste, Hafer und Roggen vorbereitet. Die Aussaat erfolgt zeitgleich mit dem Einbringen von Samen der Kornrade, dem Klatschmohn, der Kamille und der Kornblume. Damit soll gezeigt werden, welche unsere hauptsächlich angebauten Pflanzen waren und wie bunt Äcker früher waren.

Rockenberg, Dezember 2013

Jürgen Hutfiels